

tre la Prusia y la Holanda es considerado como ventajoso para nuestras relaciones comerciales, lo mismo que para las de los puertos prusianos del mar Báltico en general; no podemos expedir nada á Rusia, porque los derechos de entrada son muy altos; así la facilidad que obtenemos de exportar nuestros productos á Holanda producirá felices resultados, y la Prusia occidental podrá también exportar mas fácilmente los productos de la industria renhana.

Como el número de fábricas de azúcar de remolacha se aumenta en el país, prevemos que en 10 años cesará la importación de azúcar de las colonias, lo que dará sumas considerables á la Prusia si el impuesto de consumo de que hemos quedado exentos hasta ahora no destruye las esperanzas que hemos concebido.

AUSTRIA.

Viena 3 de Agosto.

Hemos recibido de Ischi el siguiente boletín relativo á la salud de S. M. la Emperatriz:

La disminución del sarampión continúa de una manera muy favorable á S. M. la Emperatriz; el estado de S. M. es igualmente muy satisfactorio. Ischi 1º de Agosto de 1837.—Raimann.

ALEMANIA.

Viena 5 de Agosto.

Se asegura que los dos polacos, el general Serzynecky y Ostrowski, residentes hasta ahora en Praga y en Gartz, deben dejar prontamente los Estados austriacos, y marchar á Inglaterra ó América. Los periódicos franceses han publicado los mas ridículos comentarios sobre haberse apoderado el Gobierno de los papeles de M. de Walsch y de Genonde, y nada iguala á lo absurdo de los detalles dados por ellos sobre los títulos que pretenden atribuir en la monarquía austriaca á los miembros de la rama menor de los Borbones. Sin duda pertenecen adictos sus partidarios y comitiva á los principios de legitimidad, y rinden homenaje á la Magestad destronada, como la honraban en dias mejores; pero fuera del círculo del palacio donde se aloja la familia derrocada, nadie se ocupa de la etiqueta que en él se observa.

HANNOVER.

Hannóver 31 de Julio.

La comisión encargada de examinar si la Carta es ó no obligatoria para el Rey, ha sido disuelta despues de haberse pronunciado sobre esta cuestión. Se cubre con el mayor misterio el fallo de este asunto, y este mismo misterio hace creer que el dictamen es favorable al mantenimiento de la carta. Se cree que el Rey habrá recurrido á otras consultas para aclarar la cuestión.

Esciben de Berlin 2 de Agosto:

Circula aquí una exposición de muchos miembros de los Estados de Hannover á la Dieta germánica. Este documento se distingue por un estilo firme y energético; los signatarios protestan contra todo impuesto ó empréstito que pudiera establecerse ó contratarse sin el consentimiento de los Estados para pagar las deudas del Rey, que ascienden á dos millones thalers (17.200.000 fr.)

Se cree generalmente que la Dieta germánica será favorable á los Estados, y se esperan con la mayor ansiedad los debates que suscitarán las pretensiones del Rey Ernesto Augusto.

DOS SICILIAS.

El periódico oficial de Nápoles habla al fin de los sucesos de Sicilia. Hé aquí un extracto del *Diario de las dos Sicilias* del 29 de Julio.

Hemos tardado en hablar de los últimos sucesos deplorables de Palermo, por que las noticias que nos llegaban de aquel país eran confusas, inciertas y contradictorias, de modo que no hubiéramos podido decir mas que cosas falsas y exageradas que hubiese sido preciso desmentir al dia siguiente. Hemos esperado á que el tiempo aclarase la verdad. Ahora podemos decir con certeza que cuando el cólera estalló en la ciudad de Palermo, sucedió con poca diferencia lo mismo que ha acontecido á la aparición de este azote en todos los tiempos y en todos los países, aun los mas tranqui-

los y de un temperamento menos ardiente. El pueblo sorprendido por la novedad y por la fuerza de la enfermedad se abandona á las sospechas, al terror y á los desórdenes.

Gracias á las sabias disposiciones del Rey, estos desórdenes fueron reprimidos al momento por las tropas que hallaban en aquella ciudad, y las que se enviaron inmediatamente de Nápoles bajo el mando del brigadier Desauges. Hemos ya recibido por cartas y comunicaciones llegadas ayer noticias recientes y ciertas anunciando que toda la provincia de Palermo está en el dia perfectamente tranquila. Los pueblos que por temor de ser atacados del cólera se habian casi emancipado de aquella capital, han vuelto á entrar bajo su dependencia, y se ha restablecido la tranquilidad: se han abierto los teatros, las diversiones públicas han empezado de nuevo, y por gracia especial de la Providencia, el cólera disminuye con la misma celeridad que se habia aumentado, y esperamos saber pronto que ha cesado enteramente.

El mismo terror, los mismos falsos rumores se han extendido en otros puntos de la isla y han excitado las mismas alarmas: medidas prontas y análogas producirán en ellos los mismos efectos, cuya noticia aguardamos.

Estos otros puntos no se han designado, pero segun la *Gazette d'Ausbourg* y las cartas particulares parece que son Messina, Catania, Siracusa &c., contra los cuales se han enviado las tropas embarcadas últimamente.

Hé aquí algunos pormenores de Messina y otros puntos interiores publicados por la *Gazette du Midi* del 9 de Agosto.

La enfermedad continúa su marcha desoladora: ha aparecido en Sambucca y en Corleone en lo interior, y en Formini y en Cefaluca en la costa. No puede tardar en invadir toda la Sicilia que diezmará como á Palermo.

Messina no ha sido atacada hasta el dia. El paquebote *San Antonio*, procedente de Nápoles, se presentó en Messina pero mientras que la diputación de sanidad deliberaba sobre si se le habia de negar la entrada ó admitirlo despues de sufrir una cuarentena, el pueblo asaltó el lugar de las detenciones, de donde la diputación tuvo que escaparse á toda priesa; destruyó y quemó todos los muebles, papeles y registros, y declaró que era preciso negar la entrada al paquebote. Esto es lo que ha sucedido. Se ha formado una guardia nacional, y parece que se ha restablecido el orden.

La Baquería, Mirilmeri y algunos otros puntos de las cercanías de Palermo no se han pacificado todavía. Se aguardan tropas de Nápoles para castigar á ese populacho sanguinario que ha asesinado ya á mas de 20 personas falsamente acusadas de envenenamiento.

(G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 8 de Octubre.

Parte recibido en la secretaría de Estado y del Despacho de la Guerra.

Comandancia general de los ejércitos reunidos.—Excmo Sr. Ayer emprendí la marcha desde Lerma haciendo abandonar al enemigo su primera línea. El ejército dividido en dos cuerpos pernoctó uno en Cobarrubias y el otro en Retuerta, apoderándonos de 2000 fanegas de trigo y 250 de cebada.

El Pretendiente tomó la dirección de Santo Domingo de Acilos.

Hoy reuniendo todas sus fuerzas hasta con los convalescientes de los hospitales atacó el canton de Retuerta al mando del general D. Manuel Lorenzo, ocupando las formidables posiciones que dominan la población, y que se van sufriendo por riscos y bosques. El general Lorenzo se sostuvo con bizarría hasta que llegando yo con las tropas de este canton se dió un vigoroso ataque que rechazó al enemigo de todos los puntos de su prolongada línea hasta la última eminencia, donde acosado por estas valientes tropas, pronunció su derrota, poniéndose en vergonzosa y precipitada fuga en completa dispersion. Fue perseguido hasta tres cuartos de legua de Santo Domingo; pero me fue forzoso suspender la persecucion por lo avanzado de la tarde y necesidad de mandar á Burgos unos 300 heridos de esta gloriosa jornada. El escabroso terreno solo nos ha permitido hacer unos 60 prisioneros.

Sobre el campo de batalla di á las tropas la orden general de que incluyo copia. De ella se deducen las ventu-